ACTA NUMERO TRESCIENTOS SIETE: En la Ciudad de Bolívar, Provincia de / Buenos Aires, a los tres días del mes de Abril de mil novecientos no - venta y seis, se reúnen: en el Recinto de Sesiones del H. Concejo Deliberante en SESION ORDINARIA, los Concejales Sres.: ATIN, ALDO; BUCCA, JOSE ANTONIO; CECADO, RICARDO; ESTEBAN, EDGARDO; GOÑI, HUGO; IBAÑEZ, / OSCAR; LAMARQUE, ALICIA BEATRIZ; LOPEZ, ALFREDO RUBEN; MARCH de Laso; / ALICIA; MARTÍNDE GENTILE; GLADYS; MARTINI, OSCAR; OSA, JOSE IGNACIO; / PISANO, ANTONIO; SALONIA, CARMELO; SARDIÑA, ADALBERTO y UGARTE, BLANCA.

Preside la Sesión el titular del H. Cuerpo, Dr. HUGO GOÑI, actuando co mo Secretaria la SRA. MARTA E. OLIVERA y como Pro-Srio el Sr. Marcelo/ Valdez.----

Siendo las 20.15 horas, el Dr. GONI (UCR) invita al Sr. Intendente Municipal a izar la Bandera Nacional, declarando iniciada la presente // Sesión.

Acto seguido, se da lectura por Secretaría a una salutación del Dipu - tado Provincial SR.ISIDORO ROBERTO LASO (PJ).--------

Acto seguido se realiza un minuto de silencio. - - - - - - - - - - - - - -

Prosique en uso dela palabra el Concejal Br. GOÑI: "Sr. Intendente Mu-nicipal, Bres. Concejales, autoridades policiales y eclesiásticas, Sra Presidenta del Consejo Escola# Blanca Mega de Diego, consejeras esco lares, reprsentantes de entidades intermedias, funcionarios de la Mu nicipalidad de Bolívar, amigas y amigos. Hoy vamos a dar commenzo a un nuevo Período de Sesiones Ordinarias en el HCD de Bolívar. Es el co rrespondiente a este año 1996 y que se va a extender desde el día de / hoy hasta el 31 de noviembre. Quienes estamos convendidos de que la / Democracia es el único camino que deben recorrer los argentinos para / resolver los problemas del país, no podemos menos que festejar el he 🗕 cho de que sea éste el décimo tercer período de Sesiones Ordinarias que de manera consecutiva se van a llevar adelante en nuestro HCD desde // 1983, año en que se reinstaló-la Democracia en Argentina, yo quiero con vocar hoy a todos los Concejales a que trabajemos en forma conjunta.Se guramente que vamos a coincidir en la mayoría de los temas que aquí tra temos y en muchos vamos a discrepar, pero creo que todos pensamos que/ aún desde el disenso poñemos construir. Creo que debemos sumar el es fuerzo de todos para poder concretar la mayor cantidad de proyectos po sibles, creo que es un aborte que tenemos que hacer desde el HCD en eT intento de sacar al Partido de Bolívar de esta crisis profunda y pro longada en la que se encuentra. Como es norma, las SesionesOrdinarias/ han sido iniciadas con un discurso del Intendente deturno, dirigido a/ la Comunidad de Bolívar. En esta oportunidad, por primera vez durante/ su mandato de 4 años le toca hacerlo a quien es hoy el Intendente Mu nicipal Dr. Juan Carlos Simón. Los dejo en su compañía."- - - - - -

El Sr. Intendente Municipal, DR. JUAN CARLOS SIMON: "Sr. Presidente // del HCD, Srew. Concejales, Sra. Presidenta del Consejo Escolar, Conseras Escolars, autoridades civiles, policiales, querido padre Cayetano/ Palazzolo; antes de dehar inauguradas estas Sesiones Ordinarias fuera/ de todo el formalismo que esto implica, me gustaría un poco hacerle un resumen de lo que hemos vivido en estos casi 4 meses y qué hemos heche Es una linda oportunidad como para que la Comunidad de Bolívar se ente re cuáles son las medidas que hemos tomado, qué hemos hecho con el Municipio de Bolívar en al estado qué astamos en asta momento y la pro-

ncipio de Bolívar, en el estado que estamos en este momento y la proyección futura de este municipio y de la comunidad, que el Municipio

en principio tiene que ir orientando y guiando. Nosotros el once de/ diciembre con la colaboración del H. Cuerpo, tomamos medidas duras, / que era necesario frente a la crisis en que estaba el Municipio. Yo lo dije en su opprtunidad. una crisis marcada por dos sectores: la // crisis natural y general que estoan todos los Municipios de la provincia, y por una crisis especial del Municipio de Bolívar. Frente a/ ese gran endeudamiento que tunía el Municipio , tomamos medidas duras/ que creíamos que eran - y saguimos creyendo - la solución para empe zar a paliar una situación bastante comflictiva y compleja financie-ramente. U^Na delas medidas que se tomaron, con respecto a la rebaja / de los salarios en este Municipio, en ese momento había 575 empleados hicimos la remaja de salarios que le significó al Municipio de Bolívar un morro bastan e importante en dimero mensual. Hicimos una moratoria / bastante interesante y generosa domietuvimos un eco bastante importante en se sentado. Se recaudaron más de 600 mil pesos en efectivo y 7 alrededor de 450.000 pesos con respecto a convenios que se firmaron / con distintas cuotas y en distintas etapas. Es decir logramos la in corporación de alrededor de 1.050.000 pesos que si bien no se cobraron todos, están en convenios y en cuotas, y después la tercer medida que/ provocó un gran desamo al Municipio fue la reducción del D.E. principalmente en siete cargos, de los cuales todas estas medidas de rees tructuración significaron alrededor de 60.000 pesos por mes en materia salarial, eso permitió, con la moratoria y la reducción de salarios, una entrada de dinero fresca que nos permitió en 50 días de gobienno haber pagado tres sueldos y medio en el Municipio de Bolívar./ Para que tengan una idea en el mes de Noviembre de 1995 los salarios fueron alrededor de 516 mil pesos, es decir son un componente muy im portante de la situación del Municipio, en su totalidad, hablando de7 cargas sociales y salario de bolsillo. En esta situación, estamos hablando que este mes pagamos 460.000 pesos más o menos, con lo que <u>be</u> mos provocado un ahorro bastante interesante con respecto a ese tema. A la fecha de hoy, antes de cumplir los 4 meses, estamos al día con , los serios, pagamos los sueldos del mes de marzo el 28 de marzo, así/ que logramos el objetivo princiipal que era que el trabajador munici-pal pudiera disponer de su dinero en un tiempo prudencial. Y además el objetivo fundamental era inyectar en el comercio de Bolívar, la úl tima semana del mes cuando no hay dinero porque docentes, empleados 7 públicos no han cobrado todavía, para que el comercio local tuviera el éxigeno con respecto a dinero, ese era el objetivo que buscábabos, lo/ hemos logrado, ojalá Dios nos acompañe para seguir manteniendolo. El/ otro componente fundamental de esta estructura era el planteamiento / de la austeridad, un basamento importante en este componente dela ///
reestructuración municipal, y eso ha sido importante, no que cansarlos con algunas cosas, pero hemos obtenido precios muy interesantes,/ lo que hace que el nivel de gastos del Municipio se achique en forma/ importante. Para que Uds. te**n**gan una **idea, c**on un solo ejemplo, la administración anterior estaba pagando el litro de gas-oil 27 centavos, ahora lo estamos pagando 22 centavos, eso significa un aliorro de un / 19%. Proyectado sobre el año 96, eso significan 111 mil litros de gas oil en el año 96 que se va a ahorrar el Municipio o el funcionamiento de 84 días del Munacipio de Bolívar en materia de Vial y de Servicios y después una serie de compras de distintos tipos, una serie de disminución de gastos, que son importantes y que van sumando lo quehace q'el municipio esté alrededor del 20, 25% menos de lo que tenía en el / 95, cumpliendo los servicios, porque para ejemplificar mejer en estos tres meses del año 96 hemos comprado 120 mil litros de gas-oil, es de cir el funcionamiento de este tipo de municipios si está en 500.000 7 litros anuales, es un funcionamiento normal. En ese sentido y con o - tra serie de medidas que han sido efectivas, esto no significa que no se hayan cometido errores, los vamos a ir destacando también a medida que los vaya recordando, hemos podido hacer un esahogo financiero del Municipio, prepararlo para una proyección hacia la comunidad, que sea, que le permita una apertura mucho más importante. Si bien tenemos que recalcar que hay deudas, esto no significa que hemos pagado todas las deudas, esto significa que a partir del 10 de diciembre del 95 todos/ los compromisos asumidos y de compras están pagos o están en plazo para pagarse y está el dinero en el Banco, no significa que el 10 de diciembre, y para atrás se haya pagado todo, el endeudamiento es muy im portante, estamos cancelando obligaciones, bemos cancelado obligaciones ppr más de 600 mil pesos, obligaciones anteriores al 10 de diciem bre, pero no significa que esté cancelado todo, en esto va a haber in convenientes, y serios, porque hav una lauda ---- - .

Municipio no puede pagarle aun queriendo pagarle porque está consoli dada la deuda y eso significa que el plazo va a ser pagado según marca la ley tal vez a 4 6 8 años. Entonces esto está generando un conflic to bastante importante con el proveedor municipal porque es dificil q' se entiendatodo este sistema. La situación actual del Municipio desde el punto de vista financiero es favorable, es buena, pero veamos el // Municipio, la segunda etapa del Municipio, el Municipio que nosotros / queremos ver en un tiempo no muy lejano, el Municipio como les decla / Uds. proyectándolo hacia la comunidad, es decir generando cosas en la comunidad en que vive, entonces quisimos por supuesto para reclamar el pago de las tasas municipales, tuvimos que ponernos en condiciones/ de prestar servicios; tomando a la tasa Vial, que fue uno de los componentes más importantes que aportó à la moratoria, pusimos mucho dinero en la reparación de las máquinas municipales, Uds saben que el municipio tiene 15 motoniveladoras de las cuales estaban en funcionamiento / 3; hemos puesto en estes momentos 9 motoniveladoras que están funcionamiento de la plano y estamos trabajando por el funcionamiento del resto. Esto/ nos va a permitir exigir el cumplimiento del pago dela tasa. Tal vez / se empiece a palpar una etapa nueva de la administración municipal, qu es la persona que no entró a la moratoria, y que debe tasas al municipio, estamos intimando muy severamente, estamos empezando con laintimación y en los próximos 15 días vamos a tener una intimación práctica mente generalizada a las deudas mayores y que creemos que pueden ær //
pagadas. Eso nos va a permitir una invección también de dinero impor tante, porque hay deudas muy importantes en el Municipio de Bolívar,//
hay deudas a veces de más de 40.000 pesos de tasas viales, y es un poco
injusto que a veces el jubilado don sus 170 6 200 pesos esté pagando /
todos los meses, y capitales de 1.500 hectáreas 6 2.000 estén pasando/
como desapêrcibidas en la contribución al municipio y el municipio les está arreglando el camino. Por lo tantoes una solidaridad entre las // partes que nos pongamos a exigirle ese pago de la Tasa Vial; vamos a / continuar con Servicios Sanitarios, Seguridad e Higiene y así sucesivamente hasta llegar a una cobrabilidad bastante importante o por lo menos razonable como para poder solventar bdo el funcionamiento munici pal. Con el Dr. Ravassi estamos trabajando mucho en la jerarquización/ de la salud en el Partido de Bolívar, queremos dotar al Hospital, a //los Hospitales de una mayor complejidad para adaptarnos un poco ala // realidad desde el punto de vista tecnológico de la medicina, y eso no/ es fácil, no es fácil hacerlo, es muy difícil, la coparticipación en / materia de salud no alcanza, el Municipio tiene que agregarle alrede - dor de un millón de pesos por año a la coparticipación para mantener / el sistema de salud en el partido de Bolívar, por eso la gestión para/ entrar rápidamente en el sistema de autogestión que nos va a permitir/ el cobro a las mutuales mucho más rápido. Estamos trabajando en un tema muy difícil que es la incorporaçión al consorcio de PAMI de la re gión, Bolívar es la Municipalidad más compleja por tener actividad pública y privada entonces hay que compaginar ese sistema y lo más probable es que el martes fimmemos el convenio o con el gonsorcio van a poder firmar con el Círculo Médico de Bolívar. En materià de servicios// públicos hemos querido estar presentes en los reclamos permanentes que hace el contribuyente, por eso el Director de Servicios lo tenemos corriendo de un lado para el otro y en mí concepto y en de la gente, com que estamos logrando una respesta que si bien no ès integral, es bastante interesante, hemos hecho un Plan Barrios, èstamos recorriendo // los barrios tratando de solucionarles los problemas; y bueno, reclamo/ permanente de cada contribuyente por problemas determinados y a há estamos resentes en la modida que produce de la contribuyente por problemas determinados y a há estamos resentes en la modida que produce de la contribuyente por problemas determinados y a há estamos resentes en la modida que produce de la contribuyente por la modida que produce de la contribuyente por la modida que produce de la contribuyente por la modifica que produce de la contribuyente por la modifica que se la contribuyente por la contribuyent tamos presentes en la medida que podamos con los recursos que tenemos/ y con las maquamentas que tenemos, ir dando soluctiones a este tema que/ es bastante complejo. Hemos incorporado también el barrido manual en / 13 Municipalidad, creemos que es un detalle muy interesante que lo tenemos que perfeccionar un poco más porque es interesante, benera de obra, tenemos un servicio mucho más importante, los resultados son/ bastante alentadores. Tenemos grandes problemas. Hay dos grandes pro blemas, que es el reclamo de todos los días, el reclamo de la gente q' viene todos los día pidiendo trabajo y pidiendo vivienda, nos sentimos verdadaramente impetentes al no poder dar respuestas a estas necesidades básicas; con respecto a la vivienda estamos haciendo un gran// esfuerzo como para poder entregar las viviendas que la gestión ante rior practicamente termino y en eso se está avanzando como para poder/ paliar un poco la situación, estamos poniendo en funcionamiento la /// bloquera municipal como para poder dar respuesta primero al empleado// the blance was a base up conto un procto //

costo, pero el empleado municipal, hay muchos que están en una situación bastante difacil entonces vamos a tratar de solucionar ese pro blema y después proyectar hacia los indigentes un poco para paliar la situación en que están viviendo. En tema del trabajo nos tiene suma mente preocupados, va a oxigenar un poco este tema la II Etapa del //
Plan de Reconstrucción del Interior Bonaerense, que la puso en funcio
namiento el Sr. Gobennador de la Pcia, en Tejedorm el jueves último,7
donde a Bolívar, por la gestión anterior, le tocan 1.200.000 pesos en
25 obras y eso significa que el Municipio de Bolívar tenga que tomar/ mano de obra y nos va a permitir un poco paliar la situación en que// se encuentra la población de Bolívar en estos momentos. Este H.C.D.//tuvo la gentileza de aprobarnos rápidamente esos proyectos, fueron elevados y en poco tiempo tendremos el 25% del monto de las obras para empezar a trabaljar sobre ese tema. Estamos trabajando sobre otros temas que la prudencia del caso indica que tenemos que ser reservados,/
pero desde el punto de vista del fomento industrial, de la radicación
de algunas industrias, también estuvimos trabajando con el Mº de la / Producción sobre los macroemprendimientos que quedaron sin dar, y hay una expestativa que a fines de abril o principios de mayo estén en Bo lívar; hay una gran posibilidad que la Fuerza Aerea invierta en el ae rodromo de Bolívar, alrededor de 4 millones de dólares, para colocar un radar de alta generación, lo que implicaría una inversión bastante importante y una generación relativa de mano de obra porque sería un/ poco especializada. Es decir, esto a grandes rasuos un poco, que es / lo que estamos haciendo para poder paliar un poco esta situación que/ nos sentimos impotentes y preocupados. Bueno, esto es un poco la des-ceipción de una realidad que si bien nos aflige, lestengo que decir/ que intimamente me siento conforme con lo realizado, me stento satis-fecho con lo realizado por haber dado respuesta a algunas cosas, y // por supuesto hemos cometido errores, creo que es importante destacarlo porque a veces el error cuando es humano debe ser aceptado; a ve ces errores de procedimiento, tal ves porque no con este H.C.D. con /
respecto a determinados temas, tal vez hemos encarado mal algunos temas, pero vamos a hablar también de Uds y de nosotros, de la relación que estamos, de la relación futura que tenemos que tener, creo que tenemos objetivos comunes, tal vez discrepemos un poco en los procedimientos, como lo queremos hacer, a veces los tiempos en política son / cortos, y parece mentira que hayamos transitado prácticamente, muy // cerquita, el 10% de nuestro gobierno. Quiero pedirle a este H. Cuerpo/ que determinemos un poco más la relación entre el D.E. y el Poder Le gislativo para poder en conjunto discutiendo los temas, desarrollar / mejor la actividad. Creo que tenemos que modificar la relación, no pod demos seguir de esta forma, hay 26 proyectos en el HCD, han sido aprobados 5, tenemos proyectos muy importantes, así que les pido que a // partir del lunes que viene empeçemos a trabajar en conjunto, presente mos las discrepancias que tenemos, creo que no siempre tenemos razón/nosotros ni Uds., sino que discutamos los temas, voten en contra, voten con la conciencia, pero voten, dennos la posibilidad de hacer cosas. Porque los objetivos son futuros de nuestros hijos de los habi tantes de Bolívar que están mirando un poco como puede ser que no le/ encuentran explicación, como puede ser que la política a veces nos // frene determinadas actitudes y determinadas cosas que son sencillas y que son fáciles de hacer. Yo vengo a asumir mis culpas en algunas co-sas, val vez no se, un ejemplo se me ocurre, por eso a veces la impro visación es mucho más sincera que venir a leer algo que puede ser muy frio; pero tal vez nos equivocamos con la Tasa de Salud en los procedimientos, porque tendríamos que haber hablado de otra forma, haber madurado de otra forma este tipo de tasa, pero les digo con el cora zón que es negesaria, no hayotra solución, no hay otra alternativa,// no podemos subsistir, el Municipio no puede estar poniendo un millon/ de pesso de otras tasas para mantener el sistema de salud, busquemos-le la forma, cómo podemos convivir la actividad privada y la pública / desde el pueto de vista de la medicina cómo podemos convivir política / desde el punto de vista de la medicina, como podemos convivir políticamente porque nos iremos dentro de 4 años y vendra otra persona, pero lo que queda grabado es el desarrollo de toda la comunidad y para // qu'e sirvió la política y para que sirvió la Democracia, al desarrollo de la Comunidad. Hoy tal vez es un día muy especial para mí, porque i naugurar una sesión ordinaría ho lo tiene cualquiera a esta oportunidad, y bueno, vengo a defender fundamentalmente no al DE y a todos // los muchachos que me están acompañando con mucho sacrificio, vengo a/ pelear por un sistema de gobierbo, por un sistema de vida que es el// sistema democrático, ese sistema que nunca más nos arrebatarán, es la de les mantides noiftiens. hou //

nos toca a nosotros, mañana le tocará a otro, no sabemos quién será,/
pero el sistema tiene que Derdurar, porque el sistema da deguridad, /
porque el sistema da respeto, da libertad, da igualdad, da posibili dad a que discutamos los temas, los debatamos, votemos con lo que que
rramos, por sí o por no, pero participemos en las decisiones. Yo siem
pre lo dije: que la Democracia es el camino más difícil, es el más //
largo y espinoso, pero también es el más seguro y más permanente porque asegura el convivir de todos los días, el respeto a los semejan tes y en la colaboración para lograr un poco el búen común de los pue
blos. Tal vez mucha gente mira el sistema autocrático como una posibí
lidad en la resolución más fácil de los problemas, porque a veces uno mismo, frente al agobio de las cosas, dice "si tuviera el poder de
resolver por mí solo, cuántas cosas haría", y ese autoritarismo lo te
nemos que desterrar, porque (aplausos) si bien parece atractivo en un
momento es destructivo en otros momentos. Esta participación que yo /
les pido y que nosotros también tenemos que madurar y hacer, sentar nos a una mesa juntos y discutir los temas nos va a servir y enriquecer no a nosotros solamente sino a la comunidad y fundamentalmente /
la comunidad va a ver que la política a veces también sirve para al go, no solamente para las discusiones pequeñas de las cosas sino para
soluctionar problemas concretos. Yo les pido entonces, formalmente, //
que participemos y nos ayudemos mutuamente aunque cada uno tenga en/
y que participemos y nos ayudemos mutuamente aunque cada uno tenga en/
y que participemos y nos ayudemos mutuamente aunque cada uno tenga en/
y que han venido hoy, a los que nos están viendo por TV, les deseo a to
dos Felices Pascuaas. Ojalá que la Democracia triunfe y perdure por 7
siempre y formalmente dejo inauguradas estas Sesiones Ordinarias del/
año 1996 en este HCD, les agradezco mubhísimo a todos." (aplausos)----

MARTA E. OLIVERA Secretaria HCD

HUGO GOÑI Presidente HCD